

> EMERGENCIA ECONÓMICA / Las cifras

Baleares lidera la ocupación hotelera durante septiembre

El 82% de las plazas se llenó / En los nueve primeros meses las Islas recibieron más de 9 millones de turistas internacionales

Palma/Madrid
Baleares registró durante el mes de septiembre un total de 8,4 millones de pernoctaciones (de las cuales 7,7 millones corresponden a turistas internacionales), lo que supone un incremento del 13,3% con respecto al mismo periodo del año anterior, según los datos del Instituto Nacional de Estadística (INE).

Por destinos, Baleares se coloca como la comunidad autónoma con mayor grado de ocupación por plazas hoteleras durante el mes de septiembre al conseguir una media de 81,7%, por delante de Canarias (71,4%) y Cataluña (64,1%).

Respecto a las zonas turísticas, Mallorca presenta el mayor grado de ocupación por plazas (83,9%), el mayor grado de ocupación por plazas en fin de semana (83,8%) y el mayor número de pernoctaciones, con más de 6,2 millones en septiembre.

Los puntos turísticos con mayor número de pernoctaciones son Barcelona, Madrid y Calviá, mientras que Santa Margalida alcanza tanto el grado de ocupación por plazas más elevado (90,5%), como el mayor grado de ocupación en fin de semana (92,9%).

Respecto a los precios hoteleros, Baleares ha experimentado un aumento del 2,8% con respecto al mismo periodo del año pasado, por encima de la media nacional situada en una subida del 1,2%. No obstante, dicha tasa supone un descenso de dos puntos porcentuales a la estimada durante agosto.

A nivel general, los datos del INE revelan que los hoteles españoles registraron 32,2 millones de pernoctaciones durante el pasado mes de septiembre, lo que supone un aumento del 8,4% res-



Calviá y Santa Margalida superaron a la Playa de Palma, en la imagen. / A. VERA

pecto al mismo mes de 2010. La estancia media se situó en septiembre en 3,6 pernoctaciones por viajero, lo que representa un aumento del 2%. La facturación por habitación ocupada alcanzó un valor medio de 70,2 euros en septiembre (1,7 euros más que hace un año), mientras que los ingresos hoteleros por habitación disponible se situaron en 46,9 euros (3,9 euros más).

Por otra parte, Baleares se coloca como el segundo destino del país con mayor recepción de turistas internacionales, al recalar en

las islas más de nueve millones de visitantes foráneos (concretamente 9.051.869 llegadas) entre enero y septiembre, lo que supone un incremento del 10,5% con relación al mismo periodo del año pasado.

Por otro lado, sólo en el mes de septiembre Baleares recibió casi 1,5 millones de turistas internacionales, situándose como la comunidad con mayor volumen de visitantes foráneos del país el pasado mes. A nivel general, España recibió 45,8 millones de turistas en los nueve primeros meses del año, lo que representa una mejora del 8%.

La reforma de Son Dureta se retrasa hasta que haya dinero

Palma
La portavoz del grupo parlamentario popular, Mabel Cabrer, aseguró ayer que su partido apoyará la conversión del edificio del antiguo hospital de Son Dureta en un centro sociosanitario, lo que se hará, matizó, «en la medida de la disponibilidad presupuestaria».

En rueda de prensa, Cabrer explicó las propuestas de su partido para el pleno de mañana, en el que se discutirá una moción del PSOE sobre sanidad y una proposición no de ley, presentada también por los socialistas, sobre economía.

En el marco de la moción, el PP presentó una enmienda para sustituir varios de los puntos propuestos por el PSOE, entre ellos uno re-

lacionado con Son Dureta en el que los socialistas pedían que se dedicara el edificio a un centro sociosanitario, dado que en el plan de reequilibrio financiero de Baleares se mencionaba su enajenación.

Cabrer explicó que uno de los puntos que propone el PP recoge precisamente este aspecto y en él se insta al Govern a reconvertir Son Dureta en «un centro sociosanitario», informa Efe.

El PP no está de acuerdo en la petición del PSOE de que el Govern explique los recortes sanitarios, ya que, a juicio de Cabrer, el Ejecutivo no está haciendo ningún recorte. El PP sí apoyará la obligación de publicar las listas de espera cada tres meses.

La pobreza sube un 12% y el CES alerta ante los recortes

Palma
El índice de pobreza se ha incrementado en Baleares un 12% desde que comenzó la crisis económica, por lo que el presidente del Centro Económico y Social de las Islas Baleares (CES), Llorenç Huguet, pidió ayer «máxima prudencia» al Govern a la hora de aplicar los recortes en el gasto público para que no aumenten los desequilibrios sociales.

Esta cifra se recoge en la memoria de 2010 del CES sobre la economía, el trabajo y la sociedad de las Islas Baleares que fue presentada ayer. Uno de los apartados interesantes de la misma es el índice de riesgo de pobreza de la Unión Europea (UE), España y Baleares según datos de 2008, los últimos de los que se disponen.

Ese año, el 22,3% de las familias (91.293 hogares) se hallaba en riesgo de pobreza. Tan solo en un año, entre 2007 y 2008, ese índice se incrementó en las islas en más de cinco puntos, según recoge Efe.

Ante estos datos, el presidente del CES, al tiempo que se mostró comprensivo ante los esfuerzos del ejecutivo por controlar el déficit, también realizó una «llamada de atención» al ejecutivo para que no disminuya el gasto social público porque, «según qué políticas pueden afectar a la cohesión social».

Baleares es la segunda comuni-

dad con la tasa de riesgo de pobreza más alta de España, cuya media es del 19,5%. El riesgo de pobreza en las islas es superior a casi todos los países de la UE, incluso por encima de Grecia (19,7%), Lituania (20,6%), Bulgaria (21,8%) o Portugal (17,9%), según los datos de 2008.

Otra cifra relevante es que uno de cada diez hogares (el 10,5%) vive en situación de extrema pobreza, un porcentaje solo superado por Castilla-La Mancha (11%) y Canarias (10,9%). El umbral de la pobreza en Baleares se cifra en unos ingresos anuales de 8.652 euros, 672 euros más que la media española de 7.980 euros. Este exhaustivo informe recoge que el 16% de los hogares de las islas tienen unos ingresos mensuales que no llegan a los 1.000 euros.

Uno de los datos más significativos apunta que durante 2010 el paro de larga duración representó el 24,6% sobre el total de personas desempleadas (un 9% más que en 2009), informa Europa Press.

El estudio también revela que en los últimos cuatro años los países del sur del Mediterráneo como Turquía, Túnez, Egipto y Marruecos han ganado 10 millones de turistas mientras que los del norte han perdido 6. Se trata del mayor cambio en el flujo turístico mediterráneo registrado nunca.



Universitat de les Illes Balears

Resolució de la Universitat de les Illes Balears per la qual s'anuncia el procediment obert amb tramitació ordinària del subministrament següent:

Subministrament de gasos i altres compostos per a la Universitat de les Illes Balears (expedient núm. 5/11)

Import de licitació: l'import anual aproximat serà de 121.783,75 euros, IVA exclòs

Termini d'execució: un any

Requisits específics del contractista:

Solvència econòmica i financera: apartats a), b) i c) de l'article 64 de la Llei de contractes del sector públic.
Solvència tècnica o professional: apartats a) de l'article 67 de la Llei de contractes del sector públic.

Plecs de clàusules: els plecs de clàusules administratives particulars són a disposició de les empreses interessades al Servei de Patrimoni, Contractació i Infraestructura, edifici Son Lledó, campus universitari, ctra. de Valldemossa, km 7,5, i també a la pàgina web de la Universitat: perfilecontractant.uib.es

Publicat al BOIB núm. 159, del dia 22 d'octubre de 2011

Termini de presentació de les propostions: fins al dia 7 de novembre de 2011

Hora límit: les 14 hores

Lloc de presentació de propostions: Registre General de Son Lledó, Campus universitari, ctra. de Valldemossa, km 7,5, de dilluns a divendres de 9 a 14 hores.

Obertura de propostions: es comunicarà oportunament

Criteris de valoració de les ofertes: un únic criteri: el preu

L'import del present anunci i de l'anunci al BOIB serà a càrrec de l'adjudicatari.